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Consiglio Federale 
 
Milano, 10 marzo 2007 
 
Presenti: 
Bellatalla, Bonazzi, Cocozza, Leoncini, Mariotti, Pagnoncelli, Perrone, Salami, Troso; 
 
Revisori dei Conti: Casalone, Mantovani, Primerano, Trifoglio 
 
Invitati: Paiano 
 
Assenti giustificati: Azzoni, D’Eredità, Merli, Navarro 
 
Verbalizzante: Fiori 
 
Oggi 10 marzo 2007 alle ore 10.00 è convocato in Milano, Via Cusani 10, il Consiglio Federale 
della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale CF 25/11/2006 
2. Ratifica provvedimenti Presidente 

a. CIS 2007 – cessione diritti sportivi 
b. Assegnazione finale CIS Master 2007 
c. Assegnazione Campionato Italiano Semilampo 
d. Date e termine scadenza Stage giugno 2007 
e. Regolamento Campionato Italiano U16 – aggiunta Under 8 e modifiche successive 

3. Comunicazioni del Presidente 
a. C.S. INPS/Ambrogi 
b. Biblioteca – Comune di Livorno 
c. Stage arbitrale 
d. Stage dirigenti 
e. Richiesta autorizzazione arbitri regionali ad arbitrare campionati sociali, provinciali 

e regionali 
f. CONI/DSA 

4. Approvazione Bilancio consuntivo 2006 e relative relazioni 
5. 1° tranche contributo Comitati Regionali 
6. Assegnazione secondo stage per atleti 2007 
7. Mitropa CUP 2008 
8. Finale CIS serie minori 
9. Convenzione FSI – Federazione Repubblica di San Marino 
10. Abolizione Commissione CISU16 – trasferimento compiti alla commissione CIS o giovanile  
11. Regolamento semilampo: modifica ai requisiti minimi 
12. Adeguamento regolamenti U16, CIS U16, RCN, ROF 
13. Modifica Regolamento Calendario – tornei chiusi o validi per le norme 
14. Richiesta di delega al Presidente per l’utilizzo del fondo per la partecipazione dei giovani ai 

tornei 
15. Mail(2) Caruana 
16. Richiesta Reggio Emilia 
17. Giornata Nazionale degli Scacchi 2007 
18. ASCI 
19. Diarie arbitrali 
20. Patrocinio Museo Internazionale Scacchi 
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21. Proposta corso formatori 
22. Comunicazioni Commissario Tecnico 
23. Progetto Scacchi a Scuola ADS Verrocchio – regione Abruzzo 
24. Comitati Regionali 
25. Delegati Provinciali 
26. Riconoscimento scuole di scacchi 
27. Nomina Istruttori 

a. Istruttori Onorari 
b. Corsi istruttori 

28. Statuti 
29. Varie ed eventuali 

 
Il Presidente, costatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 10.20. 
 
Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva il verbale del 25/11/2006 all’unanimità. 
(Delibera n. 1/2007) 
 
Per il punto 2 di cui all’odg, vengono ratificati i seguenti provvedimenti del Presidente: 
 punto a) all’unanimità (Delibera n. 2/2007) 
 punto b) all’unanimità (Delibera n. 3/2007) 
 punto c) all’unanimità (Delibera n. 4/2007) 
 punto d) all’unanimità (Delibera n. 5/2007) 
 punto e) all’unanimità (Delibera n. 6/2007) 
 
Il Consigliere Cocozza chiede la parola. Egli denuncia nuovamente ciò che a suo giudizio si 
configura come uno svuotamento di valore degli Organi statutariamente deputati alla discussione 
(CF e Commissioni), in quanto decisioni di primaria importanza vengono continuamente, con ogni 
evidenza, prese in altre sedi. Ritenendo incompatibile la propria permanenza all'interno del CF con 
l'esercizio di un ruolo meramente formale, fonte solo di inutili sacrifici di tempo e di immotivati 
costi a carico dei tesserati, comunica le sue irrevocabili dimissioni dal Consiglio Federale, da tutte 
le Commissioni e da ogni incarico all'interno della FSI. Il Consiglio Federale ringrazia Mario 
Cocozza per il lavoro svolto e lo invita a ritornare sulla sua decisione. 
 
Mario Cocozza lascia il Consiglio alle ore 10.40. 
 
In relazione alle due mail giunte l’8 marzo u.s. dall’avvocato Francesco Gabassi in cui annuncia le 
dimissioni irrevocabili dalla Commissione CIS. Il Consiglio Federale prende atto e ringrazia l’avv. 
Gabassi per il lavoro svolto. 
 
Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente comunica quanto segue: 

a) Il Presidente e il Consiglio Federale ringraziano il Sig. Ambrogi per il lavoro svolto 
all’ADS INPS e propongono di conferirgli una targa di riconoscimento.  Il CF approva 
all’unanimità. (Delibera n. 7/2007) 

b) Il Vicepresidente Leoncini relaziona in merito alla proposta di ospitare la biblioteca 
federale da parte della biblioteca comunale di Livorno. Il Presidente o un suo incaricato  
si recherà nel Veneto per vagliare la proposta del Liceo Foscarini in relazione all’altra 
proposta scritta presentata. Il Presidente informa di essere in attesa di ricevere altre 
proposte scritte già comunicate verbalmente. 

c) Il Presidente relaziona in merito allo stage arbitrale di Ladispoli a cui ha partecipato.  
d) Il Vicepresidente Troso relaziona in merito alla preparazione dello stage dirigenti che si 

svolgerà a Ostia dal 23 al 25 marzo. 
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e) Il Presidente informa che nessuna risposta ufficiale è stata fornita dalla CAF alle domande 
rivolte da Gigi Troso. Il Consiglio Federale sollecita la CAF a fornire un parere in tempi 
brevi. 

f) Riunione CONI-DSA: il Presidente informa che verranno presto diramati dal CONI nuovi 
principi per l’adeguamento dello Statuto e del regolamento Giustizia e Disciplina. 

g) Il Presidente comunica che si è svolto a Salsomaggiore il primo stage atleti 2007 a cui 
hanno partecipato 18 atleti e gli istruttori Razuvaev, Cebalo e Ortega. 

h) Il Presidente comunica che si è recato a Bologna per assolvere all’incarico di responsabile 
merchandising assegnatogli dal Consiglio durante la precedente riunione. 

 
Per il punto 4 di cui all’odg, preso atto delle relazioni del Presidente e del collegio dei Revisori dei 
Conti, il Presidente propone l’approvazione del bilancio consuntivo 2006, e la copertura del 
disavanzo di esercizio di € 25.760,96 mediante utilizzo degli utili degli anni precedenti. Il Collegio 
dei Revisori dei Conti dà parere positivo . Il CF approva all’unanimità. (Delibera n. 8/2007) 
 
Per il punto 5 di cui all’odg il Consiglio Federale approva l’erogazione dei contributi ai Comitati 
Regionali relativi alla prima rata per un importo complessivo di € 34.228,66. Il CF approva 
all’unanimità. (Delibera n. 9/2007) 

 
Per il punto 6 di cui all’odg, vagliate le sette proposte pervenute, il Consiglio Federale assegna a 
Saint Nicolas (Valle d’Aosta) il secondo stage atleti 2007. Il CF approva all’unanimità. (Delibera 
n. 10/2007) 
 
Per il punto 7 di cui all’odg, il Consiglio Federale dispone la preparazione di un bando di concorso 
per l’assegnazione della Mitropa CUP 2008. Il CF approva all’unanimità. (Delibera n. 11/2007) 
 
Per il punto 8 di cui all’odg il Consiglio Federale approva il bando della finale CIS serie minori 
2007 all’unanimità. (Delibera n. 12/2007) 
 
Per il punto 9 di cui all’odg, il Consiglio Federale approva all’unanimità il protocollo di 
convenzione tra la Federazione Scacchistica Italiana e la Federazione di S. Marino. Il protocollo è 
stato inviato alla Federazione di S.Marino per approvazione. (Delibera n. 13/2007).  
 
Per il punto 10 di cui all’odg, si propone l’abolizione della Commissione CISU16 e il trasferimento 
dei compiti alla Commissione CIS. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 14/2007). 
 
Per il punto 11 di cui all’odg, si propone la modifica dei requisiti minimi per l’omologazione dei 
tornei validi per l’elo rapid in questi termini: 

- minimo 6 turni di gioco 
- minimo 14 giocatori 

Il CF approva a maggioranza con una astensione. (Delibera n. 15/2007). 
 
Per il punto 12 di cui all’odg, viene discussa la proposta di modifica dei regolamenti per 
l’adeguamento dei giocatori stranieri. Il Presidente propone che venga discussa più 
approfonditamente dalle commissioni competenti. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 
16/2007). 
 
Per il punto 13 di cui all’odg, il CF approva le modifiche al regolamento calendario all’unanimità 
(Delibera n. 17/2007). 
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Per il punto 14 di cui all’odg il CF dà al Presidente il mandato di decidere autonomamente per 
l’utilizzo della somma stanziata per la partecipazione dei giovani ai tornei internazionali. Il CF 
approva all’unanimità (Delibera n. 18/2007). 
 
Per il punto 15 di cui all’odg, si approva la richiesta di rimborso di € 1.100,00 presentata dalla 
Famiglia Caruana per la partecipazione al torneo “First Saturday” prelevandole dall’apposito 
capitolo di spesa per la partecipazione dei giovani ai tornei internazionali stabilito dal preventivo 
2007. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 19/2007). 
 
 
In riferimento alla mail della famiglia Caruana relativa alla richiesta di fondi per la formazione 
agonistica  del giovane Fabiano, il Presidente fa presente che la Federazione ha già da 
tempo programmato le attività per l'intero anno 2007 e pertanto non può aderire integralmente alle 
richieste della famiglia Caruana. Tuttavia, considerato che la FSI, nei limiti delle proprie 
risorse, ritiene prioritario  garantire a tutti i  giovani di interesse nazionale le migliori condizioni  
per il loro progresso agonistico,   il Presidente propone di operare alcuni risparmi e tagli sul 
preventivo 2007 per un totale di € 24.500, come da dettaglio consegnato in copia ai presenti e, 
sentito il parere dei revisori dei conti, propone di destinare tale somma di euro 24.500 come segue : 
 

1. € 15.000 divisi in borsa di studio di € 1.500 per i primi 10 giovani con anno di nascita uguale 
o maggiore a 1983 e Elo maggiore o uguale a 2.340 in lista Elo Italia al 1/1/2007 
2. € 6.000 nel capitolo di spesa “partecipazione dei giovani talenti ai tornei internazionali” che 

sale  così € 11.000 
3. € 3.500 divisi in “bonus” di € 500 per i primi 5 atleti e le prime 2 atlete tesserati per la FSI 

in lista Elo Italia al 1° ottobre 2007. I giocatori dovranno avere le seguenti caratteristiche: 
a.  di cittadinanza italiana o che abbiano rappresentato l’Italia nelle squadre nazionali 
b.  abbiano registrato nell’anno solare (1/1/2007 – 31/08/2007) almeno 11 partite valide 

per le variazioni Elo FIDE desumibili dal sito internet della FIDE 
c. non rientrino già nel punto 1 sopra citato. 

 
La precedente tabella e mini-regolamento sono applicati solo per l’anno 2007. Il Consiglio Federale 
si riserva di indicare i parametri annualmente all’approvazione del preventivo di ogni esercizio, 
anche in base alle disponibilità economiche. 
 
Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 20/2007). 
 
Per il punto 16 di cui all’odg, vista la partecipazione di 4 giovani di interesse nazionale al torneo di 
Reggio Emilia, si approva la richiesta dell’ASD Ippogrifo e del Comitato Regionale Emilia 
Romagna di contributo che viene stabilito in € 600. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 
21/2007). 
 
Per il punto 17 di cui all’odg, si approva la proposta relativa alla Giornata Nazionale degli Scacchi 
per un importo totale di spesa di € 800 e se ne dispone la pubblicazione. 
Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 22/2007). 
Il Vicepresidente Troso porta a conoscenza del Consiglio Federale due proposte giunte alla 
Commissione Promosvil. Si stanziano € 100 e si incarica la Commissione Promosvil di stampare 
diplomi per i vincitori dei gironi CIS e per i tornei elorapid. Il CF approva all’unanimità (Delibera 
n. 23/2007). 
 
Per il punto 18 di cui all’odg, vista la richiesta presentata dell’ASCI, il CF delibera di inviare al Sig. 
Mauro Fratini, rappresentante italiano al Campionato Europeo per giocatori non vedenti organizzato 
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da IBCA, una copia di Chessbase, MegaDatabase e Fritz. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 
24/2007). 
 
Per il punto 19 di cui all’odg, non essendo pervenuti documenti ufficiali da parte della CAF, viene 
rimandato ad un successivo consiglio. 
 
Per il punto 20 di cui all’odg, il CF ritiene la proposta di realizzazione di un museo degli scacchi a 
Castelfidardo interessante e si dichiara disposto a concedere il patrocinio morale previa 
formalizzazione del progetto. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 25/2007). 
 
Per il punto 21 di cui all’odg, il Presidente esprime un’idea relativa all’organizzazione di un corso 
formatori. Dato l’elevato numero di ore minime previste dal protocollo di intesa e l’impegnativo 
dispendio economico, e sentito il parere del Responsabile Albo Istruttori, il Presidente propone di 
raccogliere le eventuali adesioni  in base alle quali verranno poi attivati alcuni Comitati Regionali 
disponibili ad organizzare autonomamente il corso formatori, su deroga della Federazione. Il CF 
approva all’unanimità (Delibera n. 26/2007). 
 
Per il punto 22 di cui all’odg, il Commissario Tecnico comunica la formazione che parteciperà alla 
Mitropa CUP 2007: Michele Godena, Giulio Borgo, Fabiano Caruana, Sabino Brunello, Roberto 
Mogranzini. Capitano non giocatore: Fabio Bruno. 
Per il Campionato Europeo a squadre verrà effettuata una rotazione dei giocatori. 
Si delibera di inviare un arbitro al “Maccaby Games” con diaria di € 45 giornaliera per 5 giorni a 
spese della Federazione. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 27/2007). 
 
Per il punto 23 di cui all’odg, visto il parere favorevole della Commissione Didattica Giovanile e 
Scuola, del Responsabile Albo Istruttori, il Consiglio Federale approva l’ottima proposta dell’ADS 
Verrocchio e ne dispone l’invio al CONI per competenza. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 
28/2007). 
 
Per il punto 24 di cui all’odg, prende la parola Ernesto Paiano. Egli evidenzia le difficoltà ad 
organizzare nella sua regione i GSS per quanto concerne la categoria Juniores. Le difficoltà sono 
comunque state comunicate al Direttore GSS Navarro. 
 
Per il punto 25 di cui all’odg il Consiglio Federale nomina i seguenti delegati provinciali: 

- Simona Pisano per la provincia di Iglesias 
- Gavino Satta per la provincia di Nuoro 
- Gennaro Chierchia per la provincia di Campobasso 
- Francesco Gervasio per la provincia di Milano 

Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 29/2007). 
 
Il Consigliere Bonazzi si assenta e non partecipa alle votazioni. 
 
Per il punto 26 di cui all’odg, il Presidente della Commissione Didattica Giovanile e Scuola 
relaziona in merito alle tre proposte di scuole di scacchi pervenute.  

- Si approva la scuola di scacchi C.S.E. Bergamo (ADS Excelsior) Il CF approva 
all’unanimità (Delibera n. 30/2007) 

- Si approva la scuola di scacchi di Corsico (ADS Corsico). Il CF approva all’unanimità 
(Delibera n. 31/2007) 

- Si invita la Scuola di Scacchi L’Arrocco (Roma) ad integrare la proposta con i dati 
mancanti relativi agli art. 3.1 – 3.2 e 3.3 del regolamento istruttori e scuole. Tuttavia, 
dato il carattere sperimentale dell’attività attuale e pregressa, il CF approva la scuola in 
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attesa di adeguamento allo standard FSI già concordato con il CONI entro la fine di 
maggio c.a.. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 32/2007) 

 
Il CF riconosce le Scuole di Scacchi, fatte salve le incompatibilità previste dallo Statuto. 
 
Il Consigliere Bonazzi rientra. 
 
Per il punto 27.a di cui all’odg, il CF approva all’unanimità l’assegnazione del titolo di Istruttore 
Onorario a Ennio Arlandi, sentito anche il parere del Presidente del Comitato Regionale Lombardo 
e del Responsabile Albo Istruttori. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 33/2007) 
 
Per il punto 27.b di cui all’odg, si nominano gli istruttori relativi ai seguenti corsi: 
 

- Castrovillari  
- Sardegna – Tempio Pausania fatta eccezione per Luigi Caglio che risulta minorenne (il 

titolo verrà ratificato al raggiungimento della maggiore età) 
- Sardegna – Cagliari 
- Venezia – ad eccezione di Bardella e Biserni che risultano privi dei requisiti. 

 
Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 34/2007) 
 
Per il punto 28 di cui all’odg, vengono approvati gli statuti finora presentati. 
Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 35/2007) 
 
Per il punto 29 di cui all’odg, il Consiglio Federale prende atto della mail di Daniel Contin. 
Il Presidente informa che si svolgerà a Roma il Festival della matematica (15-18 marzo). Il CF 
incarica il Consigliere Sergio Mariotti di presenziare al festival ed in modo particolare alla 
simultanea di Boris Spasskij. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 36/2007) 
 
Non essendovi altro da discutere il Presidente dichiara terminata la riunione alle 17.10. 
 
 
 
 


